



**Vilma Yamileth Ventura García**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura cuarto parcial**

**Antropología Médica I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1° B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

## Enfermedades tradicionales.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz.

Vilma

El susto, por lo general, es producto de la sorpresa que se suele generar, ya sea de manera positiva o negativa, por medio de un accidente o una situación de la cual no estábamos enterados al momento de vivirlo, por lo tanto, después de ese suceso el cuerpo empieza a desprender energía comúnmente conocida como "desquance" (el cual puede producir, ya sea boca seca o movimientos del cuerpo). Al momento de esto se debe eliminar esa "mala energía", ya sea mediante la orina, comiendo algún pan como el bolillo, tomar té amargo o en su defecto tomar una bebida alcohólica para evitar el padecimiento que genera el susto al momento. En el caso de no hacer lo anterior, la persona puede perder el alma o puede padecer otros síntomas los cuales afectan a la persona. Posee una peligrosidad alta, el cual se necesita atender rápido para que no obtenga un resultado aún más peor. En cuanto a la atención, se puede basar en algunos procesos terapéuticos, de los cuales pueden haber desde limpiezas hasta ceremonias espirituales los cuales van de la mano con recetas herbolarias. Comúnmente, a esta situación se le conoce de diversos nombres (desde susto hasta espanto de chaneques), independientemente del nombre que reciba es más que común en casi todas las regiones del país de México, la forma de conseguir esto es dependiendo de "que lo provoque" ya sea un animal o persona hasta entidades del otro mundo (Siendo estos últimos los más comunes).

Yilma

El pensamiento humano, siempre se suele dividir en dos aspectos, ejemplo: El bien y el mal, el espíritu y lo material, e incluso el cuerpo y mente. E incluso en la medicina se puede dividir aspectos al rededor de la forma del hombre enfermo. Y uno de los aspectos es la hipocrática y la galénica. La primera, se dirigió en estudiar a los humores de la persona y las reacciones que surgen en torno a la enfermedad, su atención se dedica en la persona enferma (principalmente, en la condición de "estar enfermo"). A comparación del primer objetivo, el segundo se toma a la enfermedad como un fenómeno del cuerpo y puede tener un tratamiento específico (Se centra en el "tener una enfermedad"). Esto último permitió que la medicina moderna se pudiera desarrollar y evolucionar, dejando de lado, la medicina cosmogónico, universal y el ecológico los cuales vienen de la antigüedad. Este objetivo permitió la dispersión de distintos aspectos a la realidad de los aspectos del humano (e incluso se a viajado desde la célula hasta sus componentes, bioquímicos, lo que ha dado una falsa visión entre lo físico y lo psíquico. Como ya sabemos, la enfermedad es una construcción dialéctica del médico, para que una persona pueda estar enfermo a pasar a tener una enfermedad estos procesos necesitan del uno al otro para poder desarrollarse en su totalidad,

No se puede negar que algunas articulaciones de lo no esperado, de otredad de inquietud y de percepción de lo diferente como algunas amenazas ponen en crisis, etc., los tiempos de convivencia, ciudadanía, algunas sociedades abiertas, algunos tiempos que son considerados hasta la fecha de hoy, sobre todo en algunas casos superficiales e incluso interesados, que han sido puestos firmemente en la cultura democrática de los tiempos actuales. Lo que Lain Entralgo aportó con "el encuentro interhumano", como alguna categoría o posibilidad real, desde una concepción teórica filosófica y antropológica desde que fue crítica de los desencuentros en la España de aquellos años. Hasta el día de hoy los condicionantes de diversidad, complejidad e incluso conflictividad de las relaciones interhumanas al parecer han llevado a la teoría y la práctica, a entornos de algunos desencuentros de carácter inhóspito. Quien ha sido vinculado a diferentes violencias, que suceden entorno a desencuentro humano que se pueden producir en el marco de sociedades que han sido vistas por la tensión por algunas globalizaciones que son extremos y localismo radical trías, con estas dos dimensiones se desaparece, la propia dimensión de las personas de la cual la propia vida de la persona está en un peligro grande, de algunas

## BIBLIOGRAFIA

Pardiñas, I.A (S.F.) *ENFERMEDADES TRADICIONALES: culturales*. Estado de México: Facultad de Medicina

Urióstegui-Flores, A. (7 de febrero- noviembre 2014). *Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales*. Rev. Salud pública. Universidad autónoma de Guerrero, México.

Barbado, A., Díaz JJ, A., Garzon PJ, C., Fernandez Camacho, A. Goncaives, E. Rodriguez, S., Camino, S. (febrero de 2005) *aspectos Históricos-antropológicos de la relación médico paciente*. Obtenido de habilidades en salud mental. Pág. 31-36.

Amparo Holguín, V. M-F (2019). *EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA*. Revista científica electrónica de Ciencias Humanas. 43 pág. 18-32.